

JORGE MELGAREJO
Especial D16 / Bonn

Hace hoy un año, un comando de jóvenes guerrilleros del Movimiento revolucionario Tupac Amaru, asaltaban la embajada de Japón en Lima para llamar la atención sobre las abracadabrantas condiciones de los presos de la organización en las fúnebres cárceles de Fujimori. Tras cuatro meses de ocupación de la sede diplomática, con la toma de sesenta rehenes, los soldados peruanos entraban a sangre y fuego en el edificio.

Isaac Velasco, portavoz del MRTA en Europa, recuerda para DIARIO 16 aquellos dramáticos días. Nada de lo entonces ocurriera parece tener hoy excesiva importancia, sin embargo, según el grupo guerrillero poco o nada ha cambiado la situación del Perú y casi nadie es capaz de prever que situaciones como la acontecida en la embajada del Perú no vuelvan a repetirse.

D16. —¿Cual es la actual situación del MRTA después de lo ocurrido en la Embajada del Japón?

ISAAC VELASCO. —Es indudable que hemos sufrido un duro golpe, murieron algunos compañeros y sobre todo perdimos a un dirigente experimentado como Néstor Cerpa, pero la organización ha tenido siempre el concepto básico de ir formando cuadros y nuevos dirigentes y al mismo tiempo desarrollar una dirección colectiva, lo que impide que si en algún caso algún compañero eventualmente cae en manos del enemigo o caiga en combate, la organización no se sienta muy afectada.

D16. —¿Lo ocurrido en la embajada les ha restado apoyo popular?

I.V. —El MRTA siempre ha tenido un apoyo dentro del pueblo, sin ese apoyo en estos años de lucha jamás habríamos podido sobrevivir a las ofensivas que lanzaron las fuerzas armadas. La población nos dio cobertura y nos han alimentado. Sin ese apoyo habríamos desaparecido.

D16. —Por qué cree que el grupo que se introdujo en la Embajada, cuando se vio acosado no endureció su postura. ¿Por debilidad?

I.V. —Todo lo contrario, nos consideramos fuertes, política e ideológicamente, somos revolucionarios, no somos como las fuerzas armadas, sanguinarios y terroristas brutales, no estamos acostumbrados como ellos a practicar la tortura ni a las ejecuciones extraoficiales, eso solo lo hacen quienes temen y se ocultan detrás de la fuerza, un revolucionario jamás puede descender al nivel de una genocida. Esa es la práctica de gente con baja catadura moral y ética, que para mantenerse en ese estado tienen que virtualmente drogarse con



ANTES DEL ASALTO Uno de los guerrilleros de la MRTA en la embajada nipona de Lima antes del brutal asalto de los soldados de Fujimori.

ISAAC VELASCO / REPRESENTANTE DEL MRTA EN EUROPA

“En Perú no existe más oposición que el MRTA”

Un año después de la toma de la embajada japonesa de Lima el portavoz emerretista asegura que Fujimori “está acabado”

pasta básica de cocaína y así poder aguantar para desarrollar sus objetivos, la brutalidad y la crueldad.

D16. —¿Ustedes creen que el Ejército peruano estaba preparado para la ofensiva sobre la Embajada?

I.V. —Todos los Ejércitos del continente americano tiene una larga experiencia de instrucción militar en bases extranjeras, los del Perú no son una excepción. La acción de nuestro comando fue planificada para golpear al régimen de Fujimori y al modelo económico que él aplicaba. La respuesta no fue propia de Fujimori sino de sus verdaderos amos.

D16. —¿Qué piensa de Fujimori?

I.V. —Políticamente está acabado. Seguramente no durará mucho tiempo, justo el tiempo de que encuentren alguien para reemplazarle.

D16. —Si el MRTA fuera un partido político legalizado, ¿qué posibilidades tendría en unas elecciones libres?

I.V. —En Perú debería de haber elecciones en el año 99. Si se diera ese caso nos presentaríamos a esas elecciones. En estos momentos no existe en Perú una oposición real. La única oposición es el MRTA.

D16. —¿Cual es su opinión



PORTAVOZ Isaac Velasco, representante del MRTA en Europa.

“Nuestro verdadero enemigo es el sistema, no las personas”

sobre Sendero Luminoso? **I.V.** —Sendero Luminoso fue una gran esperanza, creó grandes expectativas en la población peruana, en la década de los sesenta. Después de la derrota de los movimientos guerrilleros, la izquierda peruana habló mucho de revolución y de lucha armada, pero sólo en los bares. Entonces Sendero desarrolló la capacidad de iniciar la lucha armada. Pero lamentablemente esa organización, debido a su fanatismo incompatible, entró en contradicción con la población y no entendió que la población puede tener otra forma de pensar.

D16. —¿Quiénes son realmente los enemigos del MRTA, los militares, la oligarquía o las injerencias extranjeras?

I.V. —El principal enemigo es el modelo económico, un capitalismo salvaje. Junto a esto se recurre a todo un conjunto de seres genoflexicos que tienen vínculos con el poder económico, como son las Fuerzas Armadas, miembros del Poder Judicial que han perdido toda dignidad y que hacen lo que el dictador quiere. Todos forman parte de una necesidad de poder. Ellos son el enemigo principal. No las personas sino el modelo.

GRAN BRETAÑA 62 años de cárcel para tres miembros del IRA

Londres. —Tres miembros de la banda terrorista Ejército Republicano Irlandés (IRA) fueron condenados ayer a un total de 62 años de prisión tras haberseles encontrado culpables de intentar llevar a cabo una serie de atentados con explosivos en Londres entre el 1 de enero y el 24 de septiembre de 1996. EFE

R. CHECA Havel nombra a un independiente primer ministro

Praga. —El presidente checo, Vaclav Havel, nombró ayer a Josef Tosoovsky, un independiente, primer ministro en sustitución de Vaclav Klaus, que presentó su dimisión. Tosoovsky goza del apoyo de tres partidos de la coalición de centro derecha, destacó Havel para justificar su nombramiento. AFP

ARGELIA Cuatro jóvenes violadas y degolladas cerca de la capital

Argel. —Cuatro de las cinco jóvenes secuestradas el pasado viernes por la noche en Cheraga, en los suburbios de Argel, después de la matanza de catorce personas, fueron encontradas degolladas, informó ayer la Prensa local. Las víctimas fueron violadas antes de ser asesinadas. Aparecieron junto a un mercado. EFE

MÉXICO Asesinan a un periodista opositor en Jalisco

México. —El periodista mexicano y miembro del centroizquierdista Partido de la Revolución Democrática (PRD) Margarito Morales Ramírez murió acibillado a balazos, informaron ayer las autoridades del estado de Jalisco. El asesinato ocurrió en Cocula, a 470 kilómetros al oeste de la capital mexicana. EFE

CAMBOYA Ofensiva contra el último bastión de la monarquía

Pnom Penh. —Las tropas gubernamentales camboyanas lanzaron una violenta ofensiva contra O'Smach, al noroeste del país, el último bastión de la oposición monárquica, cuando el Parlamento parece abocado a postergar varios meses las elecciones generales, previstas para mayo próximo. AFP